

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Penelitian ini dimaksudkan untuk mengevaluasi dan menguji Determinan Enterprise Risk Management (ERM), Intellectual Capital (IC), dan Good Corporate Governance (GCG) Terhadap Nilai perusahaan pada perusahaan sektor perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia selama periode 2014-2022. Berdasarkan pada data yang telah dikumpulkan, serta pembahasan yang dilakukan sebelumnya, maka didapatkan suatu kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil penelitian ini dapat diketahui bahwa *Enterprise Risk Management* (ERM) berpengaruh positif dan signifikan terhadap Nilai Perusahaan. Hal ini mengindikasikan bahwa perusahaan sektor perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2014-2022, rata-rata Tingkat Kesehatan pada perusahaan sektor perbankan dapat dikatakan mempengaruhi kemampuan bank dalam menghadapi perubahan kondisi bisnis dan faktor eksternal. Maka dari itu, dimana semakin banyak perusahaan yang mengungkapkan informasi tentang *Enterprise Risk Management* secara publik, dapat menaikkan nilai perusahaan. Temuan ini juga mencerminkan bahwa pasar merespons secara baik terhadap keterbukaan sukarela perusahaan terkait informasi *Enterprise Risk Management*.

2. Berdasarkan hasil penelitian ini dapat diketahui bahwa *Intellectual Capital* (IC) berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap Nilai Perusahaan. Hal ini mengindikasikan bahwa perusahaan sektor perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2014-2022, rata-rata *Intellectual Capital* dapat memanfaatkan sebesar 67% yang mempengaruhi kinerja organisasi dan mendorong terciptanya nilai. Maka dari itu, berarti semakin banyak informasi pengungkapan *Intellectual Capital* yang diumumkan oleh perusahaan dapat berkontribusi pada peningkatan nilai perusahaan tetapi bagi investor belum tentu melihat *Intellectual Capital* sebagai penentu untuk melihat nilai perusahaan. Penelitian ini juga mendemonstrasikan bahwa investor, sebagai salah satu pihak yang berkepentingan, cenderung memberikan penilaian yang kurang baik terhadap perusahaan yang melibatkan pengungkapan *Intellectual Capital* yang lebih terperinci.
3. Berdasarkan hasil penelitian ini dapat diketahui bahwa *Good Corporate Governance* (GCG) berpengaruh positif dan signifikan terhadap Nilai Perusahaan. hal ini mengindikasikan bahwa perusahaan sektor perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2014-2022. Yang dimana ketika *Good Corporate Governance* mengalami kenaikan, maka nilai perusahaan akan mengalami kenaikan juga dengan kata lain *Good Corporate Governance* mampu mempengaruhi nilai perusahaan secara positif terhadap nilai perusahaan. Penerapan *Good Corporate Governance* didalam perusahaan sudah maksimal dan investor menganggap praktik *Good Corporate Governance* bukan merupakan faktor yang dapat dipertimbangkan saat menilai nilai perusahaan.

5.2 Implikasi Manajerial

Berdasarkan kesimpulan yang disampaikan, maka hasil penelitian ini dapat dimanfaatkan baik dalam pengembangan teori ataupun sebagai penerapan dalam praktik dan berikut merupakan beberapa saran yang disampaikan oleh peneliti:

1. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat menambah faktor-faktor lain yang dapat mempengaruhi nilai perusahaan, peneliti selanjutnya juga diharapkan dapat memperluas sektor-sektor pada perusahaan, serta dapat juga menambahkan periode waktu penelitian yang lebih panjang agar data semakin kompleks dan menghasilkan penelitian yang jauh lebih baik.
2. Bagi perusahaan diharapkan dapat meningkatkan pengungkapan khususnya pada *Intellectual Capital* (IC) karena untuk menarik para pemegang saham untuk berinvestasi sehingga dapat membantu meningkatkan nilai perusahaan, selain itu dapat dijadikannya bahan referensi untuk mengevaluasi setiap kebijakan dan peraturan yang ditetapkan perusahaan untuk meningkatkan nilai perusahaan.
3. Bagi pihak Eksternal diharapkan dapat berhati-hati dalam mengambil Keputusan untuk berinvestasi, karena sebaiknya para investor harus memahami beberapa faktor yang dapat mempengaruhi investasi pada perusahaan, dimana dalam berinvestasi nilai perusahaan menjadi penentu. Sehingga dalam hal ini seharusnya para investor dapat memperhatikan nilai perusahaan sebelum mengambil keputusan untuk berinvestasi.